
香港文匯報訊（記者 柴婧）
政府將在2019/20學年開始的新
一輪教資會8所大學「三年期撥
款」中，每年增加150個醫護相
關學額。立法會教育事務委員
會昨日就此進行討論，有議員
擔心學額增加仍未足夠彌補當
前本港醫生不足的情況；教育
局局長楊潤雄則指，相關學額
基於食物及衛生局的評估而
定，局方並會持續檢視，於
2022年起的另一「三年期」前
再了解醫護需求，重新衡量學
額狀況。
政府將在2019年至2022年的

3年期內，每年增加約150個一
年級醫療學士學額，包括60個
醫科、60個護理和30多個牙科
及專職醫療學額。民建聯立法
會議員鄭泳舜昨日於教育事務
委員會質詢指，公營醫院醫生

不足情況嚴重，擔心醫護學額
年增150個仍未夠紓緩問題。
楊潤雄表示，新增學額數目

是根據食衛局醫療人才需求而
定，未來亦會因應社會變化而
調節。他提到，未來當局會再
次研究學額資源分配，並因應
2022年及之後的醫護學生供求
情況，再衡量是否需要再增加
學額。
另有議員質疑，醫護學額增

加150個的同時，其他學科學額
會被削減，要求當局應增加整
體大學學額數目。楊潤雄回應
指，政府未有計劃於未來3個學
年增加8大資助學額，即總數維
持1.5萬個。
他又指，增加醫護學額的大

學確需要調節學額分配，具體
刪減哪些學科，會由校方自行
決定。

醫護學額增150個
2022年前再檢視

香港文匯報訊（記者 馬
壯） 天主教香港教區主教楊鳴
章前日病逝。教區諮議會昨日
舉行會議，討論楊的後事，暫
不選出處理教務的「教區署
理」。暫掌教區管轄權的輔理
主教夏志誠稱，會於下周五楊
的逾越聖祭後才選出「教區署
理」。
天主教香港教區諮議會昨日舉
行會議，原預計會選出「教

區署理」，但夏志誠會後稱，會
上主要處理楊鳴章的後事安排，
暫不選出「教區署理」。
夏志誠說，依天主教法典規

定，「教區署理」須於主教逝
世後8天內推選，教區諮議會於
限期內再召開會議，並計劃在
下周五楊鳴章的逾越聖祭後才
選出，而在「教區署理」產生
前，教區管理暫時歸於輔理主
教。

楊鳴章逾越聖祭後選署理

今日香港今日香港
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一般空氣質素監測站
設於中西區、深水埗、
東區、觀塘、葵涌、
荃灣、大埔、沙田、
東涌、元朗、屯門、
塔門、將軍澳
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短暫時間有陽光，部分地區能見度較低，晚上有一兩陣微雨
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6/1(星期日)
氣溫：16℃-19℃

濕度：65%-95%

大致多雲。早上轉涼，能見
度較低，有一兩陣微雨

7/1(星期一)
氣溫：18℃-21℃

濕度：65%-85%

大致多雲，短暫時
間有陽光

8/1(星期二)
氣溫：18℃-22℃

濕度：65%-85%

部分時間有陽光

世界各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測

亞洲、大洋洲
℃
℃
℃
℃

℃
℃
℃
℃

℃
℃
℃
℃
℃
℃
℃

℃
℃
℃
℃
℃
℃
℃

歐洲

℃
℃
℃
℃
℃
℃

℃
℃
℃
℃
℃
℃

美洲

℃
℃
℃
℃
℃

℃

℃
℃
℃
℃
℃

℃

℃
℃
℃
℃
℃
℃
℃

℃
℃
℃
℃
℃
℃
℃

吉隆坡
河 內
東 京
首 爾

24
13
1

-7

33
24
14
1

雷暴
密雲
天晴
多雲

馬尼拉
悉 尼
曼 谷
雅加達
新加坡
新德里
墨爾本

25
24
23
23
24
8

16

31
34
26
33
34
22
21

毛毛雨
驟雨
雷暴
明朗
雷暴
有雨
驟雨

日內瓦
巴 黎
米 蘭
里斯本
阿姆斯特丹
法蘭克福

-3
2

-3
5
0
0

2
5
4

14
5
4

天晴
密雲
多雲
天晴
密雲
多雲

倫 敦
馬德里
莫斯科
雅 典
羅 馬

三藩市

0
0

-8
1

-2

8

4
12
-6
8
6

13

天晴
天晴
有雪
有雪
多雲

天晴

多倫多
芝加哥
洛杉磯
紐 約
溫哥華
華盛頓
檀香山

-1
0
7
2
7
2

21

5
7

19
9
9
9

28

多雲
天晴
天晴
天晴
驟雨
有雨
天晴

9/1(星期三)
氣溫：17℃-20℃

濕度：75%-95%

大致多雲
有幾陣微雨
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鄭若驊允赴委會解畫
反對派「死咬」勢損法治

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會

司法及法律事務委員會主席梁美芬昨日表

示，收到律政司司長鄭若驊的回覆，答允

出席本月28日的委員會會議，並解釋有

關檢控政策，但不會詳細討論個別個案。

反對派聲稱不可討論涉及前特首梁振英的

UGL事件有如「轉移焦點」，更聲言若鄭

若驊的解釋未能令他們滿意，就會提出不

信任動議。建制派立法會議員認為，在沒

有法律保障下具體討論並不公平，一旦開

此先例，將會損害基本法賦予律政司的獨

立檢控權。
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個個打工仔都希望有份又好玩、人工
又高嘅筍工啦！特區政府政制及內地事
務局開咗一個非公務員職位空缺，想請
一個社交媒體主管，負責籌備開設同運
作粵港澳大灣區微信專頁，向內地讀者

推廣香港對推進大灣區建設嘅展望同活動等，人工有成
八萬蚊一個月咁滯，仲高過衛生署合約制醫生同埋教
育局課程主任。不過，唔係個個都可以做到飛雲，把握
呢個咁筍嘅機會㗎，因為當局要求申請人大學中文系或
者新聞系畢業，仲要喺傳媒及傳訊、公關或者數碼市場
推廣方面有10年或者以上的經驗。

專責向灣區推廣香港
呢個位嘅主要職責係負責籌備開設、管理同運作粵港

澳大灣區微信專頁，出po（帖文）向內地讀者推廣香港
對推進大灣區建設嘅展望、新措施同活動等，仲有就大
灣區建設相關嘅課題進行研究，並且報道相關活動項目
等，聽落好似都要掂幾多瓣。
月薪78,350蚊，睇嚟幾高吓，年假就係比較少嘅12

日，但合約只係得12個月，如果可以圓滿履行合約，並
喺合約期內維持良好表現同行為，就可獲發合約內底薪
總額的15%嘅約滿酬金，即係大約14萬蚊。
入職條件方面，當局要求申請人必須持有香港任何一

所大學頒發的中文系或新聞系學士以上學歷，並喺傳媒
及傳訊、公共關係或數碼市場推廣方面具備10年或以上
嘅工作經驗，同熟悉時事、社交媒體市場推廣工作。
同時，如果申請人持有工商管理學系或市場學系碩士

或更高學位，以及具備與內地傳媒行業相關嘅管理工作
經驗，更會獲優先考慮。

唔少網民見到呢個位就雙眼發光，睇嚟呢個位競爭都好大吓。
「Daniel Ip」就話「呢個真係筍位」，「Dollar Aries」就問其他
人：「出咗雙糧同Bonus（獎金）未，出咗就轉工啦。」
「Chris Chan」似乎覺得份工好hea咁喎：「日日上吓微信專

頁，Update（更新）吓就收 7.8萬（蚊）…… 」仲有勁多網民都
tag佢哋嘅朋友仔，叫佢哋快啲申請呢份「絕世筍工」。不過咁，
10年經驗，8萬蚊一個月，喺好多行業都係好閒嘅一件事啫，可能
係傳媒同公關呢行人工一向跑輸大市，所以呢個位嘅出現先引起咁
大反應！ ■香港文匯報記者 馬壯
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梁美芬昨日會見傳媒時表示，收到律政司回
覆，鄭若驊已答應出席立法會司法及法律事

務委員會本月28日的會議。她表示，當日將縮短
會議原有議程，安排一小時給委員就檢控政策的範
圍提問，而當日的會議將主要討論檢控政策，包括
在什麼情況下才外聘法律意見，強調委員會一貫的
做法是不會講述某一宗案件的細節。

威脅將提不信任動議
反對派就聲言會繼續「狙擊」鄭若驊。司法及法
律事務委員會副主席、公民黨的郭榮鏗聲稱，雖然
司法及法律事務委員會並非「適當場合」，但鄭若
驊應另找其他場合，就UGL事件中的決定及處理
程序作詳盡說明，及提供有關證據及文件，計劃在
本月23日的立法會大會上，提出傳召鄭若驊的議
案，要求鄭若驊到立法會交代，若其解釋未能令人
滿意，就會提出不信任動議云。
民主黨議員尹兆堅聲稱，雖然自己不是司法及法
律事務委員會成員，但會照樣出席委員會會議，又
聲稱不能討論個別個案是「枷鎖關卡」，揚言反對
派將在局限下問到UGL事件涉及的普及問題，包
括「程序公義」及「雙重標準」等。

討論個案恐開壞先例
民建聯副主席張國鈞強調，委員會不適合就個別
個案作出討論，否則在當事人沒有法律保障下，進
行具體的討論，是一項不公平的安排。
他更質疑，若開先例討論個別案件，「是否以後
代表律政司所作出的每一個決定，都要上交委員會
像法庭般審議一次？」此舉會破壞基本法賦予律政
司的獨立檢控權。
針對當日討論安排，張國鈞希望鄭若驊能就如何
衡量聘請外判大律師的需要，清楚向公眾作出解
釋，以釋目前坊間的疑問。至於郭榮鏗準備提出傳
召議案，他認為若傳召是為了單一事件，這就不太
適合。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、馬壯）
律政司司長鄭若驊早前決定不就UGL事件
對前特首梁振英提出檢控，反對派繼續狙
擊。代表法律界的公民黨立法會議員郭榮鏗
昨日聲稱，律政司不檢控梁振英，卻起訴一
直糾纏於UGL事件、阻礙立法會保安執行
職務的民主黨立法會議員林卓廷和尹兆堅，
是有「政治成分和考慮」，更聲言鄭若驊提
及不需尋求獨立法律意見等言論是「垃
圾」。政界和法律界反駁指，林卓廷和尹兆
堅被控，是源於反對派只求出位、不顧議會
規則，並批評郭榮鏗聲稱檢控林、尹二人有
政治成分是欠缺法理和事實依據，誤導市
民，令人遺憾。
郭榮鏗昨日在接受民主黨前主席劉慧卿

主持的網台節目訪問時聲言，林卓廷和尹兆
堅「郁吓就俾人告」，劉慧卿隨即和應道：
「林卓廷話自己坐喺度唔走就俾人告啦。」
他聲言UGL事件理據十分清楚，政府卻

不提出檢控，反而檢控林、尹二人，有「政
治成分和考慮」，並削弱法治。他更狂言，
鄭若驊早前在休假後立即回應事件、當中提
及不需尋求獨立法律意見的言論是「垃
圾」。

林卓廷尹兆堅屢搞事
香港律師會前會長、立法會議員何君堯
昨日接受香港文匯報訪問時認為，反對派不

要胡思亂想，時常形容自己被打壓。他指
出，無論在議會內外，反對派事實上也常做
出違規違法的行為，就以尹兆堅及林卓廷為
例，他們違反議會規則，衝出座位，甚至令
保安人員受傷，不單止越過黃線，更是踐踏
了紅線。
他更指，林、尹二人一直都是只求出

位、不顧議會規則的人，包括立法會UGL
事件的專責委員會以閉門會議方式進行，但
兩人不理規定，每次會議完畢後就急不及待
跑到「咪兜」前談到眉飛色舞，把保密規則
拋諸腦後，「爭取公義之人，本身須是公義
的人，但尹、林二人不是，他們不要一方面
喊不公義，另一方面又做出不公義的行為，
否則實在笑死人。」

根據證據事實提檢控
香港法學交流基金會副秘書長、中國人
民大學法學博士傅健慈批評，郭榮鏗聲稱檢
控林、尹二人有「政治成分」，這是個人盲
目指控，完全欠缺法理和事實依據，而實際
上根據行之有效的檢控守則，律政司只是根
據證據和事實，不偏不倚，依法公正、公
平、合理地作出檢控，絕對沒有政治考慮。
他續指，郭榮鏗身為立法會議員，竟然
說出這些「堅離地」的說話，正正是政治炒
作，誤導市民，削弱法治，令人失望和遺
憾。

亂講同道被「政治檢控」
郭榮鏗圖誤導市民

■政制及內地事務局請人開微信專頁，唔少人都認為係份筍工。
網頁截圖

■鄭若驊答允出席本月28日的委員會會議，並解釋有關檢控政策。圖為她上月26日在機
場會見傳媒。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）內地傳媒昨日
報道指，深圳龍崗法院人員上月在高鐵西九龍總
站「內地口岸區」將一名被限制出境者帶回內
地。有立法會議員指出，處理方式符合「一地兩
檢」的法律安排，受內地法規限制者自然不能循
內地口岸入境香港。

上月截獲限制出境內地人
《南方都市報》昨日報道，去年12月13日，

龍崗法院執行法官接到西九龍海關通知，指已攔
截並扣留龍崗法院的「被執行人」鄒某某，法官
馬上與助理法警乘坐高鐵到達西九龍出入境邊防
檢查站接控，將鄒某某帶回深圳協助執行調查。
目前，該執行案已達成和解並全部履行完畢。
報道指，這是自高鐵香港段開通以來，龍崗法院
首宗在西九龍出入境邊防檢查站執行的案件。
報道並引述龍崗法院指，人民法院視案件情
況，可對拒不履行生效判決、裁定的「被執行
人」採取邊控措施，「被執行人」將不能入境、
出境，乃至在出入境時被出入境邊防檢查站扣
留，並移交人民法院依法處理。

《南方都市報》去年10月也曾報道，港人
龍×康因房屋買賣糾紛，於2015年3月與買家
鬧上法庭，最終由深圳市中級人民法院終審判
決，買家支付違約金50萬元人民幣，龍男退回
定金100萬元人民幣，但龍男並未主動履行，至
去年10月27日在高鐵西九龍總站「內地口岸
區」被邊檢人員扣留，由南山法院執行人員在
「內地口岸區」帶走。
保安局前局長、新民黨主席葉劉淑儀表示，

有關處理方式符合「一地兩檢」的法律安排，而
根據相關條例內容，在「內地口岸區」，除非涉
及如鐵路營運、日常管理等「保留事項」由特區
政府負責，其餘「非保留事項」、包括必要時逮
捕某些人就屬於內地司法管轄權。

涉香港永久居民才需通報
她續，只有被逮捕者是香港永久性居民，內

地才需要按通報機制，通報特區政府。
本身是律師的民建聯副主席張國鈞認為，今

次事件反映出「一地兩檢」的安排發揮了正常的
功能，受內地法規限制者，自然不能循內地口岸
入境香港。
對於內地應否通報特區政府，他指出，由於

事件涉及內地居民，故不存在是否有通報的問
題，如日後有涉及港人的相關事件，內地當局就
會在既有機制下通知特區政府。
被問到在高鐵實行實名購票下，為何有關人

等不是在內地乘搭高鐵時已被捕，張國鈞指出，
處理出入境的地方是在高鐵西九龍總站，而非坐
高鐵出發的地方。

內地人員西九口岸執法 議員：符法律安排

■內地人員在西九龍總站「內地口岸區」執法
符合「一地兩檢」的法律安排。 資料圖片


